Avizoran violencia digital, física o emocional

En proceso del 24, urgen a proteger a las mujeres

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

artidos de oposición advirtieron que, en el próximo proceso electoral, las autoridades deben poner atención en la violencia que se pueda ejercer en contra de las mujeres, debido a que aumentaron las candidaturas de género y, por consecuencia, hay mayor riesgo para ellas.

Violencia digital, física o emocional son los peligros que avizoran diputadas federales para las mujeres que aspiren a cargos públicos.

PARA EL PROCESO ELECTORAL del próximo año, los partidos tendrán que postular a mujeres en al menos cinco de los nueve estados donde se renovarán gubernaturas.

Eldato

La legisladora federal del PRD Elizabeth Pérez aseguró que, más allá de blindar el proceso electoral, lo que se debe hacer es cumplir los lineamientos que ya se tienen, pues se han ido modificando las leyes para proteger a las mujeres en el tema electoral.

Sostuvo que hoy el principio de paridad es una realidad, lo que significa que los partidos políticos postularán al menos 50 por ciento de sus candidaturas para mujeres, con el objetivo de que participen en igualdad de circunstancias.

"No nos pueden mandar a competir a lugares a donde el proceso de competitividad sea en posibilidades de perder; por ello, nos deben mandar a donde haya posibilidades reales para nosotras", explicó.

Señaló que, si bien hay una competencia desigual, se trata de cambiar, ya que aún se ven muchas candidaturas para mujeres como una cuota que se debe cumplir, aunque la realidad indica que son 50 por ciento de la población con los **ANTE AUMENTO** de candidaturas de género, partidos de oposición advierten que hay mayor riesgo para ellas; señalan que, si bien hay una competencia desigual, se trata de cambiar



Las legisladoras hacen un llamado a salvaguardar la integridad de las mujeres en campaña. NO NOS PUEDEN mandar a competir a lugares a donde el proceso de competitividad sea en posibilidades de perder; por ello, nos deben

> Elizabeth Pérez Diputada del PRD

mandar a donde haya posibi-

lidades reales para nosotras



LO QUE ESPERO es que el INE haga un examen de conocimientos para todos los que quieran ser candidatos, y tengan claro qué es la violencia política de género, cómo se ejerce y se sanciona

> Cynthia López Castro Diputada del PRI

"

mismos derechos para un cargo de elección popular. "Eso es lo que ha llevado en igualdad

"Eso es lo que ha llevado en igualdad de posibilidades, la posibilidad de competencia con protección, pero parece que las mujeres en este proceso vamos a tener que ganar a golpes nuestras candidaturas; por ello, no es un asunto cómo se blinda, son cómo se ejecuta, para que podamos llegar al ejercicio pleno con respeto", dijo.

Para la diputada del PRI Cynthia López Castro es necesario que todos conozcan la ley, pues si los hombres no lo hacen, pueden hasta perder el registro si violentan a una mujer. Mencionó que, especialmente en estos tiempos, no se puede estar agrediendo a ninguna candidata, ya que la ley se debe hacer cumplir.

"Lo que espero es que el INE haga un examen de conocimientos para todos los que quieran ser candidatos, y tengan claro qué es la violencia política de género, cómo se ejerce y se sanciona; eso es lo que deben saber todos los candidatos, para que no se violente a las mujeres", indicó.

Desde su punto de vista, las mujeres corren más riesgo que los hombres en el proceso electoral vigente, ya que normalmente son cuestionadas sobre el porqué llegan a los diferentes cargos. Por ello, aclaró que ahora no se les puede "simplemente" violentar hasta con piropos, por estar peleando una candidatura.

"Nos dicen que estamos bonitas y por eso estamos ahí, pero ahora ya ni siquiera pueden hacer eso, pues hay sanciones en su contra. Es difícil lidiar con el acoso en el ámbito político y a la mayoría nos han agredido como políticas.

"Por ello, pedimos que no haya violencia en las siguientes elecciones, además de que un examen es necesario para saber quiénes son las personas que pueden llegar a los cargos y que se enfrentarán con mujeres, para que sepan cómo se aborda y no sólo se agreda", agregó.